

Statistische Daten zur Entsendung von Entwicklungshelfer*innen im Jahr 2020

Entsendung von Entwicklungshelfer*innen zum Stichtag 31.12.2020									
Träger	Durchschnittl. Vertragsdauer in Monaten	Am 31.12.2020	(davon) ZFD	weibl.	männl.	< 30 Jahre	31-40 Jahre	41-50 Jahre	>50 Jahre
AGIAMONDO	31	246	115	135	111	14	78	60	94
CFI	34	69	0	24	45	6	27	16	20
Dienste in Übersee	33,5	129	32	72	57	10	44	35	40
Eirene	48	44	42	20	24	3	19	9	12
forumZFD	46,6	41	41	27	14	11	12	14	4
GIZ	29,6	483	113	223	260	72	187	107	117
Weltfriedensdienst	35,5	29	25	17	12	2	14	5	8
Gesamt	32,3	1041	368	518	523	118	381	246	295
Gesamt in %		100	35,4	49,8	50,2	11,3	36,6	23,6	28,3

Am 31.12.2020 standen insgesamt 1.041 Entwicklungshelferinnen und Entwicklungshelfer (EH) unter Vertrag. Nach einem, durch die Corona Pandemie geprägten Jahr, ist die Zahl im Vergleich zum Vorjahr (1.124 EH) leicht gesunken.

Der Anteil der Fachkräfte im Programm Ziviler Friedensdienst hat sich im Vergleich zum Vorjahr leicht erhöht: er liegt nunmehr bei 35,4 % (in 2019 noch 31,9%).

Keine Veränderungen gab es mit Blick auf die Geschlechterquote – Frauen und Männer engagieren sich gleichermaßen im Entwicklungsdienst.

Auch die Altersstruktur hat sich kaum verändert: Etwa 60 % aller Fachkräfte sind zwischen 31 und 50 Jahre alt.

Berechnung nach Entwicklungshelfer*innen - Monaten

AGIAMONDO	2917 EH-Monate
CFI	854 EH-Monate
Dienste in Übersee	1673 EH-Monate
Eirene	460 EH-Monate
forumZFD	515 EH-Monate
GIZ	5982 EH-Monate
Weltfriedensdienst	360 EH-Monate

Vier Träger haben einen signifikanten Anstieg der EH – Monate zu verzeichnen, bei zwei Trägern hat sich die Zahl im Vergleich zum Vorjahr kaum verändert. Nur ein Träger hat einen Rückgang gemeldet.

Regionale Aufteilung

	Europa	Afrika	Amerika	Asien	Ozeanien	Gesamt
AGIAMONDO	2	117	69	57	1	246
CFI		45	9	14	1	69
Dienste in Übersee		46	43	36	4	129
EIRENE	11	11	6	16		44
forumZFD	15			26		41
GIZ	4	272	51	153	3	483
Weltfriedensdienst		16	5	8		29
Gesamt	32	507	183	310	9	1041
Gesamt in %	3,1	48,7	17,6	29,8	0,9	100

Für 2020 wurden (neu) die DAC Länderliste, und die dort vorgenommene regionale Aufteilung, der EH Statistik zugrunde gelegt.

Quelle:

https://www.bmz.de/de/zentrales_downloadarchiv/Ministerium/ODA/DAC_Laenderliste_Berichtsjahre_2018_2020.pdf

Ergänzend wurden EH, die in Israel und Taiwan arbeiten, (Länder, die sich nicht auf der DAC-Liste befinden) der Region Asien zugeordnet.

Regionaler Schwerpunkt der EH – Entsendung bleibt Afrika mit knapp der Hälfte aller Fachkräfte, gefolgt von Asien (inklusive Naher Osten) mit knapp 30%.

Details können der ergänzenden Länderstatistik entnommen werden. Insgesamt arbeiten EH in 88 Ländern weltweit (in 2019 waren es 87 Länder).